

## D-2 生徒の感想 (一部抜粋)

- ・0歳から6歳までの乳幼児の言葉の成長を順番に聞いてみると、すごくおもしろかったです。子供はこうやって言葉を話していくようになるんだなあというのがよく分かりました。
- ・1歳になると言葉を言っているの、子供は成長が早いと思った。
- ・言っていることが聞き取りにくいので、乳幼児と話すのは難しいと思った。
- ・とてもかわいいと思った。歳をとっていくごとにだんだん会話になっていて、すごいと思う。
- ・だんだんしゃべれるようになって、すごい成長するんだと思った。聞いていて、楽しかったし、かわいかった。
- ・子供への対応がよく分かった。今回の授業は、将来にも役立つと思った。
- ・大人の声聞いて、発達していくことが分かった。
- ・3歳の頃から、スラスラと話していることにびっくりした。いろんな言葉を知っているんだと思った。
- ・3歳までに考えられないほど変わっていて、驚いた。
- ・意味の分からない言葉もあったが、一生懸命に自分の気持ちを伝えようとしているのがよく分かった。だから、言っていることが分からなくても、接する側も一生懸命理解してあげようとするのが大事なのだと思った。
- ・今日の授業で自分も昔はこうだったのか、となにやら不思議な感じがしました。
- ・ビデオとか見ている子供は言葉も早く覚えるし、いいのかと思ったが、だめだということが分かった。
- ・このように保育士や家族と話すことで、言葉を覚えるというのを聞いて、今度から子供に話しかけるときは気をつけないと思った。
- ・自分が乳幼児の頃はなんて言っていたのか気になった。
- ・子供との会話はとても大切だと言うことをあらためて知ることができました。
- ・子供は、親や先生や友達のことをよく見ていると思った。
- ・今までどういう対応をしてよいのか分からなかったけど、目を合わせて、声をかけたり、言葉をたくさん返したりすればよいことが分かった。
- ・子供の成長、発達を聞いたことはあまりなく、何歳から言葉を話すかなど分からなかったけど、実際に子供の声を聞いてみたら理解できました。